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民建聯舉行義工嘉許禮 港研污水檢測有效抗疫
將向一帶一路國家推廣

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民建聯昨日舉行
義工嘉許禮2023，邀得行政長官李家超、中聯辦副
主任何靖、中聯辦社會工作部副部長周蔚、香港義工
聯盟常務副主席陳鴻道擔任主禮嘉賓。李家超讚揚義
工們努力為香港服務，而民建聯每位義工都是建設香
港的力量，希望義工繼續擔當和諧社區的助力者。他
相當認同民建聯的 「建」，是香港的重要建設力量，
並給予在場義工最大的 「like」。

讚揚建設香港力量
民建聯主席李慧表示，今次是社會戰勝新冠疫

情復常後，民建聯再次在灣仔伊館舉辦義工嘉許
禮。她代表民建聯向所有義工在過去三年期間，一
直努力為香港社會抗疫築起銅牆鐵壁致以衷心感
謝。

早前已宣布不連任民建聯主席的李慧今次是最
後一次以民建聯主席的身份參與義工嘉許禮。她指
擔任主席八年來，民建聯經歷了高高低低，特別是
2019 年區議會選舉期間，不論參選人、職員及義
工，均受到嚴重的暴力威脅，但民建聯成員及義工
都沒有退縮，大家不屈不撓守護國家和香港的精
神，令人敬服，教人感動，就此她再以主席的身
份，向義工表示衷心感謝和崇高敬意。她希望，每
一位義工在香港新時局強調的治理中，發揮自己的

力量，繼續和民建聯一起奮鬥打拼，有一分熱發一
分光。

立法會議員陳勇、陳克勤、周浩鼎、陳學鋒、葛珮
帆、陳恒鑌、鄭泳舜、梁熙、顏汶羽、李世榮、陳仲
尼、林琳、陳永光、黃俊碩揮動舞龍入場，以別開生
面的方式與在場義工打招呼，其後他們獻唱《前程錦
繡》掀起全場高潮。

民建聯自2007年成立義工團，凡服務達50小時或
以上的義工，可獲頒發嘉許銅獎；服務達100小時或
以上者，可獲頒發嘉許銀獎；服務達200小時或以上
者，可獲頒發嘉許金獎。今年共有2512位義工得到
了金獎、2025位得到銀獎、2287位得到銅獎，獲獎
的義工人數多達6824位。目前民建聯的義工人數逾
一萬人。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：民航處昨日在香
港國際機場利用小型無人機進行飛行校驗測試。是次
利用小型無人機進行的飛行校驗測試由民航處牽頭，
並在國家民航局飛行校驗中心及香港機場管理局的全
力支持下順利完成。這次測試初步證實，利用小型無
人機在香港國際機場的北跑道上對儀表陸系統和跑
道地面燈進行部分飛行校驗，在執行時更具效率、飛
行調度上更靈活和達致零碳排放；而校驗結果亦與由
傳統校驗飛機所得的合。

結果與傳統校驗飛機合
根據國際民用航空組織（國際民航組織）的標準，

機場地面導航儀器，例如儀表陸系統，需定期進行
飛行校驗以確保儀器運作符合國際民航組織的要求，
而香港國際機場的跑道地面燈亦會根據國際民航組織
的要求進行定期檢查。

安裝在機場跑道的儀表陸系統及跑道地面燈，為
飛行員降落提供引導信號和目視引導。香港國際機場
的飛行校驗一直由國際認可的中國民用航空局（國家
民航局）飛行校驗中心的校驗飛機及專業人員執行及
驗證結果。要有效率地執行飛行校驗而盡量減少影響
香港國際機場和航空交通管制的繁忙運作極具挑戰
性。

為提升執行飛行校驗的效率，民航處主動研究

創新方案，探索利用小型無人機執行部分飛行校
驗的可行性。一般而言，相對於傳統的校驗飛
機，利用小型無人機在跑道上進行部分飛行校
驗，在執行時更具效率、飛行調度上更靈活及更
環保。

民航處會參考這次測試的成功經驗，除繼續加強
與國家民航局飛行校驗中心的合作，亦會繼續與相
關持份者就利用小型無人機執行部分飛行校驗進行
可行性研究，並進行下一步測試。民航處亦會繼續
密切留意國際民航組織在相關標準及指引的發展，
務求能高效和靈活地執行香港國際機場的飛行校
驗。

民航處採小型無人機 進行飛行校驗測試

警方反罪惡行動拘423人
【香港商報訊】記者區天海報道：警方有組織罪

案及三合會調查科（O記）聯同各總區及機動部隊
於上周一連四日（16至19日），在全港各區展開
代號 「雷霆2023」及 「逸影」的反罪惡及反三合會
行動，突擊搜查多個非法場所及罪案黑點，搗破14
個非法賭場、兩間無牌按摩院、一個毒窟及一間無
牌酒吧，並拘捕423名男女，涉及不同類型罪行。

高級督察盛尉仁昨表示，行動中O記除搜查非法
場所及罪案黑點外，探員聯同西九龍總區、機動部
隊及入境事務處人員分別於上周三在深水進行聯
合巡查，以及上周四於尖沙咀展開代號 「撒哈拉」
行動，聯合巡查相關罪案黑點，以打擊黑社會違法
活動及非法勞工等情況。

93歲婦涉在非法賭檔內賭博
行動中，警方共拘捕 423 人，包括 281 男 142

女，年齡介乎 16 至 93 歲，當中 81 人為非華裔人
士。該名93歲女子，涉嫌在長洲一個非法賭檔內
賭博被捕。

被捕人涉及的罪行包括 「傷人」、 「刑事毀壞」、
「藏有攻擊性武器」、 「販運危險藥物」、 「經營煙

窟」、 「處理已知道或相信為代表從可公訴罪行的得
益的財產」（俗稱洗黑錢）、 「經營非法賭場」、
「經營非法按摩院」、 「非法入境」等。
盛尉仁指，截至昨日警方共檢獲13萬元現金、

一批約值317萬元的毒品，包括1.9公斤可卡因、
1.5公斤冰毒及其他毒品等。同時，警方亦檢獲大
量賭博工具以及武器，包括四把刀及一支伸縮棍。

謝展寰（前排左二）與 「一帶一路」 夥伴地區
分享綠色創新經驗。 政府新聞處

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港青年協會
青年研究中心成立的 「青年創研庫」昨日公布有關
「生成式AI時代下的就業與挑戰」研究報告。結果

發現，受訪的558名本港青年中，七成八（78.6%）
表示有使用過生成式AI。研究顯示，多數同意 「生
成 式 AI 的 應 用 是 不 可 逆 轉 的 趨 勢 」
（78.3%）、 「在職場上與人工智能共存
共事是大勢所趨」（81.5%）；而對於生
成式AI的出現，受訪青年的態度傾向擁
抱，平均有6.58分（10為最高分）。

研究以網上問卷調查方式於6月21日至
7 月 10 日訪問 558 名 15 至 34 歲青協會
員，另訪問18名青年個案及七位專家和
學者。研究發現，受訪青年不太擔心生成
式AI會取代自己，平均為4.87分（0為完
全 不 擔 心 ） ， 略 低 於 一 半 ； 逾 一 成
（14%）更認為增加個人就業機會。

有使用過生成式AI的439名受訪者中，
他們認為提升效率（73.1%）和有助搜尋
資料（42.8%）為主要好處，而最大困難
是難以判斷資料真實性（61.3%）和掌握
發問技巧（35.8%）。至於從未使用過的

119名受訪者中，認為沒有實際需要（55.5%）和不
了解生成式AI（42%）是主要原因。

七成五受訪者指影響未來就業選擇
此外，多數受訪青年同意 「生成式AI的發展會影

響青年未來的就業選擇」（75.4%），及 「配合生
成式AI發展，人力資源的技能提升和再培訓是不可
或缺」（79%）；但亦有不少受訪青年傾向同意
「大幅削減傳統就業職位」（66.7%）。
綜合專家和學者的意見，他們認為生成式AI已成

為社會備受注目的新興技術之一，儘管其
發展有許多不確定挑戰，年輕人應學習擁
抱新科技，並把握機遇，以應對未來職場
環境的新常態。

青年創研庫經濟就業組召集人劉漢耀
引述研究指，生成式 AI 的應用是大趨
勢，特區政府將成立應對專門委員會，
建議專門委員會的探討範疇，應包括凝
聚業界共識，促成制訂相關指引；讓公
眾了解技術的風險與責任，以及監督生
成式AI的規範化發展。

該組成員梁偉基表示，特區政府亦可鼓
勵AI應用普及化，善用AI聊天機械人提
供個性化服務與資訊特點，可在不同公共
設施設立試點，以創新方式推動生成式
AI 的應用，讓市民大眾了解科技帶來的
便利和好處。

立法會議員劉業強、陳恒鑌、易志明、陳紹雄、
周浩鼎、林振昇與梁子穎，港鐵公司香港客運服務
總監楊美珍，港鐵公司車務營運及本地鐵路總管李
婉玲，港鐵公司營運主管——屯馬線，輕鐵及巴士
陳志雄，屯門區議會主席陳有海，屯門民政事務專
員關可臨與署理元朗民政事務專員陳燊主持輕鐵
通車35周年慶祝活動啟動禮。

楊美珍致辭時提到，很多輕鐵人員都是當區居
民，服務了很多年，並與常常乘搭的乘客猶如朋
友，故她藉此感謝輕鐵和巴士部同事每天緊守崗
位。

「35周年復刻主題輕鐵」車身重新展現橙、白色
經典顏色組合，配以橙色座位，椅背還可見到有關

輕鐵的趣味小知識，以及收集自輕鐵員工與區內市
民的感人故事。首部 「35周年復刻主題輕鐵」今日
起主力行走610線（屯門碼頭來往元朗），而另一
部復刻主題輕鐵則於9月投入服務。

首代工程師：每日挑戰都不同
維修輕鐵的工程師黃耀強說，自己 22 歲已經入

職，輕鐵剛通車當日已在鳴琴站候命，假如輕鐵列
車有小毛病便立即處理。一做就是35年的他憶起最
難忘是颱風襲港期間，輕鐵服務尚未停駛，惟塌樹
令電纜無電，須即時前赴鋸樹和進行保護措施。黃
耀強認為工作35年的原因是有挑戰性，每日挑戰都

不同，不會太刻板，還見證了五代列車，富有感
情，當每部列車都是兒子，各有性格。他透露，第
一期列車製造商可能未想過輕鐵車站很鄰近，於是
由1989年起把70部第一期列車加多兩個散熱器，
令冷氣更涼快。

下月17日舉辦車廠開放日
港鐵安排9月17日把另一部 「35周年復刻主題輕

鐵」連同第二、第三、第四和第五期列車舉辦車廠
開放日，還有攤位遊戲，並接受市民申請參觀。輕
鐵會持續提升服務，9月1日開學日起會有早上特
別路線506P，繁忙時間接載屯門碼頭一帶巿民轉乘

屯馬線，為市民提供更好接駁。港鐵展望未來會測
試氫能輕鐵、運用科技實時監察附近巴士站的排隊
情況。

20歲的陳先生稱，朋友製作未翻新的第一期輕鐵
列車模型，花費大約一個多月，惟他已經外遊，於
是帶同其模型前來兆康站拍照。陳先生稱鍾情舊事
物，是一個很業餘的鐵路迷，並認為港鐵若果能盡
早利用舊車翻新會更理想，因2月份有一部第二期
列車剛退役。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：
輕鐵服務新界西北地區35載，一直為
區內重要交通工具，接載居民日常出
行，亦見證屯門、元朗和天水圍區的
變遷，與社區一同發展。港鐵公司昨
日宣布啟動輕鐵35周年慶祝活動，以
「載相見 載發現」 為主題，包括推出
兩部 「35周年復刻主題輕鐵」 及舉辦
車廠開放日等，與大家重溫35年來一
同編寫的輕鐵故事。

港鐵舉行啟動禮與居民同慶祝
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輕鐵復刻版重溫重溫3535年情年情

復刻版列車車廂內配以橙色座位。 記者 馮俊文攝

調查指逾八成青年認同與AI共事

民建聯昨日舉行義工嘉許禮。

香港青年協會青年研究中心公布有關研究報告。

【香港商報訊】環境及生態局局長謝展寰昨日在
深圳出席 「一帶一路」綠色創新大會（2023），與
「一帶一路」夥伴地區分享綠色創新的經驗，互相

學習和交流。
謝展寰致開幕辭時說，為了應對氣候變化和保護

環境，全球都面對在生活和產業上綠色轉型的問
題。香港特區政府一直積極主動參與 「一帶一路」
地區的綠色合作，共同應對氣候變化和環境挑戰，
包括加強自然保育、保護生態環境、發展綠色金
融、水資源利用和管理等，同時促進可持續綠色發
展和智慧科技應用。

共同應對氣候變化和環境挑戰
謝展寰特別提到香港在疫情期間研發出的污水病

毒檢測方法，指環境保護署將會與中國科學院合
作，在9月上旬向約十個 「一帶一路」國家介紹和
分享污水病毒檢測的成功經驗。

「一帶一路」綠色創新大會由國家生態環境部對
外合作與交流中心、 「一帶一路」綠色發展國際聯
盟、深圳市生態環境局和中國環境科學學會主辦，
旨在深化與 「一帶一路」國家在綠色技術、綠色基
礎設施建設等方面的交流合作，積極推動粵港澳大
灣區綠色發展。

當復刻版列車抵達兆康站時，大批市民上前拍照。 記者 馮俊文攝
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